

CLUBES

Amaia Gorostiza, primera mujer que presidirá el SD Eibar

Palco23
24 may 2016 - 09:18

El relevo al frente del SD Eibar ya se ha materializado. Alex Aranzábal compareció ayer para poner fin a sus siete años como presidente del club y desear la mejor de las suertes a Amaia Gorostiza, cuyo principal cometido será mantener al club armero en la élite del fútbol español tras una última década de continuos ascensos. Además, se trata de la primera mujer que presidirá la entidad en sus 76 años de historia.

La empresaria comparecerá hoy en rueda de prensa para dar las líneas estratégicas de su mandato, después de que su nombramiento fuera ayer aprobado por el consejo de administración. Nacida en Eibar, es miembro del consejo del club desde 2014 y también del grupo industrial Amaya Tellería. Además, también es consejera de la financiera Elkargi, la empresa Dominion y la división Zona Norte de la Asociación para el Progreso de la Dirección (APD).

Más allá de la planificación deportiva, la nueva presidenta también afrontará otros importantes retos corporativos. El principal es la ampliación de Ipurúa y la negociación con La Liga para realizar una excepción y permitir que el club pueda seguir jugando en Primera División sin un estadio con capacidad mínima para 16.000 espectadores. Además, también deberá asumir las negociaciones con la Administración para que ayuden a financiar el proyecto que quiere convertir la instalación en una referencia de la formación en el deporte.



Amaia Gorostiza, nueva presidenta del club armero.

El trayecto hasta aquí no ha sido sencillo, ya que Aranzabal admitía ayer que “estos siete años y medio han supuesto un desgaste cada vez mayor y ha llegado el momento en que he decidido marcharme. Tanta dedicación, entrega y sacrificio de la vida personal me han supuesto estar cansado, desgastado y agotado. Me voy tranquilo, con la sensación de que ha sido un viaje extraordinario”.

El ejecutivo apenas contó con el respaldo de tres miembros del consejo de administración, evidenciando nuevamente la distancia que se había producido entre él y varios cargos. De hecho, ya el año pasado se decidió descargar de trabajo a Aranzabal. Entonces se consideró que el pacto daría tranquilidad hasta el final del actual mandato, que en principio dejaba al joven ejecutivo al frente hasta 2017, pero finalmente se ha adelantado un año su salida.

“Se ha firmado un acuerdo por los trece consejeros que garantiza la convivencia y la estabilidad social para lo que queda de mandato”, aseguró entonces José María Arrizabalaga

, que se incorporó al día a día junto a Mikel Larrañaga, que fue el primer alcalde de Éibar tras la dictadura de Franco, y Ricardo Aristondo, que fue directivo durante varios años del grupo cooperativista Mondragón.

De esta manera también se ampliaba un equipo directivo que hasta el momento había estado formado por sólo 11 personas, que aún así lograron alcanzar la permanencia en su debut en Primera y mantenerse como uno de los clubes más rentables del fútbol español. Su modelo empresarial incluso ha provocado que la escuela de negocios IESE publicara un caso sobre la gestión de la entidad, que ha sabido preservar su carácter social y familiar adaptándose a las exigencias de la competición.

Hace dos temporadas, en la 2012-2013, el club apenas facturó 1,79 millones, cifra que en el último ejercicio, el primero en la élite del fútbol español, ya alcanzó los 18,86 millones de euros. Y la previsión para esta temporada pasa por incrementar ese importe en un 72%, hasta los 32,454 millones. Pese a estos fuertes aumentos de la facturación, la entidad presidida por Alex Aranzábal ha sabido controlar los costes, que han crecido a menor ritmo.

Ello ha permitido al club obtener un beneficio creciente, tanto en términos absolutos como en términos porcentuales si se evalúa su peso sobre los ingresos. En la 2013-2014, la última en Segunda División, el club armero ganó 456.175 euros, equivalente al 11,28% de la cifra de negocio. Este ratio ya alcanzó el 19% en la 2014-2015, cuando el resultado neto se situó en 3,58 millones. Y en el actual ejercicio, que aspiran que sea el de su consolidación en Primera, estiman un beneficio antes de impuestos de 10,81 millones, por lo que este indicador podría rozar el 25%.

Otros indicadores de la solvencia del club es que no depende de traspasos para cuadrar sus cuentas, su endeudamiento neto en términos de La Liga es nulo y, de hecho, no tiene préstamos bancarios. Es más, tiene depósitos a largo plazo en entidades financieras por 8,05 millones de euros y un tipo medio del 0,75%. Son imposiciones constituidas en el ejercicio actual, ya que en la temporada anterior no existían.